

## **Mot d'introduction**

L'histoire de l'Algérie moderne est complexe et, surtout, très mouvementée, marquée par une succession d'événements cruciaux qui ont profondément façonné le destin de ce pays nord-africain. Comme c'est le cas depuis déjà l'Antiquité, le territoire de l'Algérie a été le théâtre de diverses influences et de bouleversements historiques qui ont laissé des empreintes indélébiles sur sa société, sa culture et son identité nationale.

Au cœur de cette histoire tumultueuse se trouve la question de la souveraineté et de l'autonomie, une lutte constante pour l'indépendance et la dignité nationale. Dans cette perspective, l'histoire de l'Algérie moderne peut être divisée en plusieurs périodes aussi importantes les unes que les autres. L'une des premières grandes étapes de cette histoire est la pénétration des Ottomans dans la région à partir du XVI<sup>e</sup> siècle.

Avec leur arrivée, l'Algérie est devenue une province de l'Empire ottoman, sous le règne des beys et des deys, marquant le début d'une période d'influence turque qui allait durer plusieurs siècles. Toutefois, cette période ottomane a été caractérisée par des tensions internes et des luttes de pouvoir, ce qui a ouvert la voie à l'intervention étrangère dans la région. C'est donc ainsi qu'au début du XIX<sup>e</sup> siècle, l'Algérie est tombée sous le joug de la colonisation française, ce qui marque le début d'une ère de domination étrangère et d'exploitation coloniale.

Face à la colonisation française, la population algérienne a opposé une résistance farouche. Aussi, d'innombrables soulèvements populaires, des révoltes tribales et des mouvements de résistance ont éclaté à travers le pays, ce qui témoigne de la détermination du peuple algérien à défendre sa terre et sa dignité.

Dans ce contexte de lutte pour l'indépendance, le Mouvement national algérien a émergé comme une force politique majeure, rassemblant des nationalistes, des intellectuels, des militants et des leaders charismatiques dans une lutte commune pour la liberté et l'autodétermination. Cela a finalement permis d'aboutir à la Guerre de Libération nationale, un conflit légendaire qui a duré près de huit ans et qui a conduit à l'indépendance de l'Algérie en 1962.

De la sorte, l'histoire de l'Algérie moderne est une histoire de résistance, de lutte et de sacrifice, mais aussi de résolution et d'espoir. Elle témoigne du courage et de la détermination du peuple algérien à forger son propre destin et à défendre sa souveraineté nationale contre

toutes les adversités. À travers les vicissitudes de son histoire, l'Algérie a affirmé sa place dans le concert des nations, en tant que nation libre et indépendante, fière de son passé et tournée vers l'avenir.

Ce sont quelques-unes de ces glorieuses pages de l'histoire de notre pays que nous tenterons d'aborder dans ce qui suit.